



Änderung des Gesetzes über die Volksschulbildung: Stellungnahme

Medienmitteilung

E-Mail

Print- und AV-Medien
Stadt Luzern

KOMM

Luzern, 11. Mai 2010

Auf der Sekundarstufe soll nach Ansicht des Stadtrates in Zukunft nur noch das integrierte Modell zur Anwendung kommen. Dies geht aus einer Stellungnahme zu Änderungen im kantonalen Gesetz über die Volksschulbildung (VBG) hervor.

Anfang Januar 2010 sind die Gemeinden des Kantons Luzern eingeladen worden, zur Änderung des Gesetzes über die Volksschulbildung (VBG) Stellung zu nehmen. Der Stadtrat findet die Vorschläge des Regierungsrates grundsätzlich gut. Nicht einverstanden ist er mit den vorgeschlagenen Änderungen in der Sekundarstufe. Neu sollen vier Strukturmodelle möglich sein. Neben den getrennten, kooperativen und integrierten Modellen soll auch ein altersgemischtes Modell zugelassen werden. Dies lehnt der Stadtrat ab. Die Vielfalt an Modellen sei heute schon für viele Einwohnerinnen und Einwohner nicht verständlich, schreibt er in seiner Stellungnahme. Die mittel- und langfristige Schulentwicklung (Schulen mit Zukunft) gehe zudem klar in Richtung individuelle Förderung. Der Stadtrat schlägt deshalb vor, dass neu nur noch das integrierte Modell zugelassen wird.

Die übrigen Änderungen im VBG begrüsst der Stadtrat. Es sind dies das Obligatorium für die Gemeinden, zwei Jahre Kindergartenunterricht anzubieten, die Kantonalisierung der heilpädagogischen Tagesschulen, die Verstärkung der Elternverantwortung für den Schulbesuch ihrer Kinder, die Finanzierung der Sonderschulung und die Erhöhung des Kantonsanteils an die Betriebskosten der Volksschule von 22,5 auf 25 Prozent. Der Stadtrat unterstützt zudem die Haltung des Kantonsrates. Er hat in einer Protokollbemerkung festgehalten, dass der Kantonsanteil mittel- oder langfristig auf 50 Prozent angehoben wird.

Weitere Auskünfte erteilt Ihnen:

Stadt Luzern

Volksschule

Rolf von Rohr, Rektor

Telefon: 041 208 82 26

E-Mail: rolf.vonrohr@stadtluzern.ch

Stadt Luzern
Kommunikation
Hirschengraben 17
CH-6002 Luzern
Telefon: 041 208 83 00
Fax: 041 208 85 59
E-Mail: kommunikation@stadtluzern.ch